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Data: 25 de Agosto de 2023 

 

Membros Participantes dessa reunião: 
 
 

- Angelo Pamplona- Presidente ACIL 
- Decarlos Manfrin- CREA 
- Carlos Ribeiro Feio – Presidente AEPIC 
- Paulo Mesquieri- AEPIC 
- David Dequech Neto – SRP 
- Sandra Moya- Casa Civil 
- Gilmar Pereira- IPPUL 

      -  Nicolás Mejía – Grupo Folha de Londrina 
 
 
Convidados: 

      - João Lucas Móvio – IPPUL 
- Robson Shimizu – IPPUL  

      - Stefan Stremlow- STEMAX 
 
Ata preparada por: Gabinete do Deputado Tiago Amaral 

 

Resumo da Pauta: 

 

1. Abertura  

2. Contorno Leste 

3. Aeroporto de Londrina 

4. Terminal Metropolitano de Londrina  

5.  Apresentação Ippul 

      6. Outros assuntos e encerramento 
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Detalhamento da reunião 

 

1. Abertura  
 

A reunião iniciou-se às 10h15 pelo Sr. Angelo Pamplona, Presidente da ACIL, 
dando boas-vindas a todos. Justificou a ausência do Deputado Tiago Amaral e do 
Deputado Diego Garcia, que estão com compromisso fora de Londrina. 
Apresentou e agradeceu a presença da nova integrante da comissão Sra. Sandra 
Moya, Chefe Regional da Casa Civil de Londrina. Agradeceu também a 
participação do Sr. David Dequech representante da sociedade Rural de 
Londrina. Na sequência passou para leitura da pauta. 
 
DEMANDAS DAS REUNIÕES ANTERIORES: 
Ofício 08/2023 destinado ao Governador do Estado CARLOS MASSA RATINHO 
JUNIOR. Assunto: solicitar recursos em prol da implantação de iluminação 
pública em LED (ligth Emmiting Diode), em um trecho de 21km na Rod. Celso 
Garcia Cid (PR-445), entre os municípios de Londrina e Cambé. 
PROTOCOLO: 20.872.861-0 
SITUAÇÃO ATUAL: Aguardando resposta. 
Sr. Angelo destacou a importância da iluminação nesse trecho que possui um 
grande índice de acidentes com mortes, devido à falta de fiscalização por não ter 
iluminação. Comentou também que no dia anterior participou na ACIL de uma 
reunião com PRF, PRE, GUARDA MUNICIPAL, CMTU E POLICIA MILITAR, onde foi 
discutido sobre o grande índice de acidentes no trecho urbano da 369, 
principalmente com motos, que são de leilão e acabam retornando para as ruas 
sem identificação. Foi solicitado a colaboração desses órgãos envolvidos, para 
juntos reforçar a presença de blitz e fiscalização. Sr. Angelo deixou também 
como uma sugestão de pauta para as próximas reuniões chamar as forças 
policiais para juntos discutir a gestão e a segurança no transito de Londrina. 
Na sequência passou para próxima pauta.  
 
 

2. Contorno Leste 
 

Sr. Angelo reforçou o anúncio feito pelo Governo Federal em 21 de agosto de 
2023, onde o Contorno Leste de Londrina, será incluído na nova Concessão de 
Rodovias do Paraná. Sr. Nicolás disse da importância de ficar atento para que 
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isso realmente aconteça. Sr. Decarlos reforçou que, além de fiscalizar a inclusão 
do contorno, temos que ficar atentos, pois se for colocado o terceiro lote da PR-
445 de Lerroville até Irerê na concessão, pode ser que o contorno Leste fique em 
segundo plano. Sra Sandra Moya disse que foi feito um levantamento, um termo 
de referência para entrar com licitação, mas tem uma situação que foi pedido 
para o Prefeito Marcelo, por conta da trincheira daquela região, os moradores 
fizeram um movimento e levaram essa reivindicação ao Governo do Estado, para 
que fosse revisado a questão da entrada de Lerroville. Porque só tem um 
viaduto, que é o viaduto de Tamarana e para entrar em Lerroville tem um desvio. 
Segundo o DER e a secretaria de Infraestrutura disseram que não justifica a 
construção de dois viadutos em uma distância muito curta. Foi feito um 
levantamento e o número de pessoas que circulam e que dão entrada até 
Lerroville não justifica um investimento para fazer uma trincheira em Lerroville. 
Segundo Sandra Moya, essa questão precisa ser definida junto com o Município 
de Londrina e fazer acontecer antes dessa fase de concessão. É uma prioridade 
e é fundamental essa definição. Sr. Decarlos falou sobre a importância de iniciar 
a licitação desse obra, antes de iniciar o processo de concessão.  
Dando andamento passou para próxima pauta. 
 

 

3. Aeroporto de Londrina    
 
 

Sr. Nicolás iniciou comentando da cobrança que recebe sobre ter um grande 

aeroporto internacional de cargas, mas segundo ele a ampliação está sendo feita 

conforme a necessidade. Hoje com a ampliação do aeroporto, teremos 

capacidade para 1 milhão de passageiros. Passou também a preocupação de 

que, na última apresentação da CCR, não foi falado sobre a ampliação de pista. 

Ponto que será importante esclarecer. Sr. Nicolás ficou de verificar com a CCR a 

possibilidade de fazerem uma apresentação das obras para a comissão. 

Relembrando que já foi enviado convite para o Gerente do Aeroporto de 

Londrina, mas o mesmo não foi autorizado participar da reunião.  

A Secretaria Municipal de Obras de Londrina concedeu, no último dia 8 de agosto 

licença para a execução da reforma e ampliação. A CCR começou a instalar 

postes de concreto para fazer nova cerca do aeroporto com avanço em cerca de 

100 metros aos fundos do jardim Albatroz. Um antigo hangar também demolido 
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para liberar espaço para obras do pátio de manobras e instalações de novos 

equipamentos de segurança. 

 

4. Terminal Metropolitano de Londrina 

 

Sra. Sandra Moya iniciou agradecendo o convite para participar da comissão. 

Disse que a Casa Civil sempre estará de portas abertas para atender as 

necessidades do grupo. Comentou das obras já conseguidas pela comissão com 

o Governo do Estado e do acompanhamento das novas solicitações. Disse que, 

além de atender os municípios, possui acesso direto com os núcleos regionais do 

Estado e colocou à disposição para atender no que for necessário. Com relação 

ao Terminal Metropolitano de Londrina, disse ser uma demanda antiga, e que o 

Governador tem conhecimento da importância desse terminal. Foi feito um 

levantamento e o local ideal para a construção desse terminal é em frente ao 

Terminal Urbano de Londrina. Na época foi solicitado que o setor produtivo de 

Londrina trabalhasse na questão do projeto. Esse projeto foi entregue ao 

Governador e foi analisado pelo Paranacidade e Sedu, com alguns 

apontamentos. Mediante isso, o Governo do Estado achou melhor montar um 

grupo de trabalho junto com o município de Londrina, para poder discutir esse 

projeto e fazer um terminal que atendesse não só a demanda de hoje, mas uma 

demanda futura. Foi criada uma agência metropolitana, que é a AMEP, liderada 

pelo Presidente Gilson dos Santos, que esteve em Londrina conversando com o 

Prefeito Marcelo, e o mesmo disponibilizou a equipe dele para doar o 

complemento do projeto, mas o Governo do Estado achou por bem que esse 

projeto fosse feito pelo Estado junto com técnicos da Prefeitura de Londrina. Foi 

montado um grupo de trabalho, junto com Robson e o Gilmar, liderado pelo 

IPPUL, CMTU, DER, Prefeitura de Londrina e Governo do Estado. E hoje estão 

trabalhando em cima do termo de referência. Em paralelo, existe um trabalho 

sendo feito para a aquisição do terreno, que nos próximos dias será resolvido 

pelo Governo do Estado. O valor está em torno de 19 milhões para 2 mil metros 

de terreno. A ideia é concluir a apresentação do projeto até o final do ano ou 

começo do ano que vem e logo em seguida fazer a licitação da obra. Assim que 

tivermos o termo de referência pronto, sugeriu fazer uma apresentação para a 

comissão desse projeto. Como não teve outros questionamentos, passou para 

próxima pauta. 
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5. Apresentação IPPUL de Londrina – Plano de Mobilidade 

 

Sr. Gilmar iniciou dizendo que tem um compromisso muito grande com a cidade 

de Londrina e falou da importância do momento que estamos vivendo, às 

vésperas de uma eleição. É importante fazer com que os futuros candidatos se 

comprometam com o que será apresentado nesse plano de Mobilidade de 

Londrina. Trata-se uma intervenção gigantesca no sistema viário de Londrina, na 

macro estruturação viária do munícipio. Isso foi documentado na 4º Audiência 

Pública, conforme Decreto Municipal nº 865, de 01 de agosto de 2022. 

O Contorno Leste e a Estrada do Limoeiro estão contemplados dentro dessa 

discussão.  
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Com relação as obras previstas para Londrina, foi enviado para a Câmara de 

Vereadores 04 das 08 leis, que são: Lei do sistema viário, parcelamento do solo, 

perímetro e Lei de uso de capacitação do solo. Oportunamente, poderemos nos 

aprofundar nesses assuntos. Foram feitas pesquisas em todos os pontos da 

cidade de Londrina, para criar nosso plano de mobilidade. A CMTU fez parte 

desse grupo, em que foram feitas pesquisas em cada linha de ônibus, conforme 

os dados abaixo: 
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Sr. Gilmar chamou a atenção para a pesquisa de origem-destino domiciliar, com 

um total de 5.131 domicílios válidos, em que 16% estavam vagos ou fechados. 

Outro número complexo são as viagens/dia motorizadas de 627 mil, sendo que 

somente 18% são com transporte público, em um total de 151 mil viagens/dia. 

O Terminal Intermunicipal irá influenciar positivamente nessa questão, segundo 

ele. 
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O Plano de mobilidade também destaca o projeto Calçada para Todos, 

melhorando travessia de pedestres, para indicar que passar por ali é seguro. Mas 

na realidade não temos a continuidade das calçadas para que o pedestre possam 

transitar com segurança. 
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Nessa imagem podemos ver as Rotas Acessíveis, em que o diagnóstico 

demostrou extrema necessidade de intervenção por parte do poder público. 

Estão estabelecidas como prioridade número 01 – 58km de calçadas que 

deverão ser requalificadas e a prioridade número 02 – 33 km de calçadas 

requalificadas ou construídas.  
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Sr. Gilmar explicou que, no Transporte ativo não motorizado, hoje temos 

próximo a 60km de vias cicláveis, ou seja com ciclovias ou com ciclofaixas. 

Prioridade 01 são de 42 km para 2025. Segundo ele, teremos a necessidade de 

implantar 300km no nosso sistema cicloviário. Em 2020, chegaremos a 58km. 

Sr. Gilmar disse que o IPPUL é o único instituto a receber o título de “amigo do 

ciclista”.  
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Seguindo a apresentação, Sr. Gilmar mostrou que são 66 obras previstas para os 

próximos anos em Londrina, incluindo o Contorno Norte, que recentemente foi 

discutido junto com Cambé, Rolândia e Ibiporã. A obra com destaque nº 01 é a 

Av do Sol x Sidrack Silva Filho, que é o cruzamento da Bratac. O projeto está bem 

avançado, aguardando o momento ideal para buscar esses recursos. Na 

sequência, apresentou outras obras prevista para 05, 10, 15 e 20 anos, conforme 

os quadros abaixo. 

Sr. Gilmar disse que esse estudo também contempla intervenções nas rotatórias 

que hoje possuem um raio estrutural de 50, mas será reduzido para um raio de 

40. Isso ajudará na manutenção e não perderá a qualidade no sistema viário. Os 

perfis da vias serão totalmente desenhados com ciclovias e calçadas. 

Até as estradas rurais também terão intervenções, segundo ele. 
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Terminando a apresentação, Sr. Gilmar colocou o IPPUL à disposição da 

Comissão para qualquer informação que for necessária. Informou também que 

todos esses estudos estão disponíveis no site do IPPUL. 
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6. Outros assuntos e encerramento 

 

No final da reunião, a comissão definiu que Sr. Decarlos ficaria responsável em 

marcar agenda com o Prefeito e alguns integrantes da comissão, para discutir a 

situação apresentada pela Sra. Sandra Moya em relação à obra do terceiro 

trecho da PR-445.  

Ficou também definido que o Sr. Angelo iria conversar com Sr. Diego Garcia, para 

reforçar o acompanhamento da inclusão do Contorno Leste na nova concessão. 

Sem mais assuntos, Sr. Angelo agradeceu a presença de todos e encerrou a 

reunião. 

 


